

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador.

#NoParamosEc

[Ver más](#)



@DefensaEc

Comandos Ecuador Son un grupo élite del Ejército ecuatoriano que están encargados de cumplir con misiones especiales en tierra, mar y aire.

#NoParamosEc

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEc

👉🏠 En el #AntiguoCírculoMilitar, nuestros visitantes exploraron la arquitectura e historia de este edificio patrimonial.

👉👤 Y con motivo de la Fundación de #Guayaquil, conocieron a la "Linda Guayaquileña", ícono porteño de los años 1930. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEc

👉🎲 Una divertida experiencia vivieron nuestros visitantes en el bingo de la Defensa 🧑🏻🧑🏻 junto a nuestro equipo de mediación en el Museo #TemploDeLaPatria.

Visítanos este #feriado y disfruta de las sorpresas que hemos preparado para ti. 🎁

🎫 Ingreso libre

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEc

👉🚢 En julio de 1941, el cañonero "Calderón" obtuvo la victoria en el #CombateNavalDeJambelí. 🇪🇺

En el Museo #CasaDeSucre nuestro público conoció su historia y elaboró su propio cañonero como recuerdo. 😊

No te pierdas nuestra agenda cultura para este #feriado. 🌞👤

¡Te esperamos!

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

El Ejército de Ecuador detiene a seis personas en territorio colombiano-La Hora

La Cancillería colombiana informó sobre la presencia de militares ecuatorianos en el resguardo indígena Yarinal de San Marcelino, en el Putumayo.

COLOMBIA. – La Unidad Nacional de Protección de Colombia y los habitantes del departamento colombiano de Putumayo, en la frontera con Ecuador, han denunciado que miembros del Ejército ecuatoriano han invadido este 29 de julio de 2023, a mediodía, el territorio nacional y se han llevado a seis personas, que ya han sido liberadas tras un diálogo entre ambos países. [Ver más](#)

Notas referentes: [Ecuavisa](#), [Primicias](#)



Los PPL deben sentir que FF.AA., Policía y SNAI están para entrar, buscar y desarmar: Guillermo Rodríguez -La Hora

Guillermo Rodríguez es un coronel en servicio pasivo de la Policía que lleva nueve meses en el Servicio de Atención a Personas Privadas de la Libertad (SNAI). La experiencia que obtuvo en los 25 años que pasó en esa Fuerza le ha servido para sostener un equipo que no se ha doblegado ante la violencia de las bandas delincuenciales.

Los planes, que se manejan con gran sigilo, tienen acciones de todo tipo. Desde ayudar a los presos para que se eduquen hasta organizar operativos sorpresa de control y reformas arquitectónicas en las cárceles. Cuenta con ayuda extranjera, que ha consistido en capacitación y tecnología. Y, también, con el apoyo de los uniformados de Fuerzas Armadas y Policía. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

<p>Operativos militares encuentran armas y vehículos robados en cinco ciudades-La Hora Los resultados son parte de los controles en diferentes zonas del Ecuador, durante la última semana. Las Fuerzas Armadas (FF.AA), luego de el amotinamiento de las cárceles y los hechos violentos ocurridos en diferentes partes del país, realizaron operativos simultáneos en cinco ciudades. Entre los controles efectuados del 21 al 28 de julio de 2023, se encontraron armas, vehículos robados y sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>Ecuador bajo ataque-La Hora La situación que enfrenta la humanidad en este primer cuarto de siglo es alarmante. El consumo de drogas se ha incrementado en la población y ha avanzado geográficamente por la casi totalidad del planeta. Según datos de la Oficina de las Naciones Unidas contra la droga y el delito (UNODC), 22 millones de personas consumieron cocaína en el año 2021, la producción de la droga superó las 2.300 toneladas y las transacciones criminales superaron 2 billones de dólares ese año. Más grave aún, se ha incrementado la producción y consumo de drogas sintéticas altamente nocivas (2023, p.10). Ver más</p>	
<p>Manta refuerza seguridad tras crimen de alcalde Agustín Intriago-Primicias La ciudad incorporó a 104 nuevos policías. La Alcaldía de Manta entregó este sábado 29 de julio colchones y equipos de comunicación para reforzar las acciones operativas de los uniformados. La nueva alcaldesa de Manta, Marciana Valdivieso, realizó la entrega de equipos de comunicación, cámaras de videovigilancia y colchones para la policía de la ciudad. El acto de entrega se realizó este sábado 29 de julio de 2023, una semana después del crimen del alcalde Agustín Intriago, asesinado en un ataque armado durante un recorrido por el barrio 15 de Septiembre, el pasado 23 de julio. Ver más</p>	
<p>El Inocar alerta sobre nuevo oleaje en las costas-Primicias El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada advierte sobre un oleaje de intensidad moderada entre este 29 y 31 de julio del 2023. El martes 1 de agosto aumentará a moderado y ligeramente agitado por aguaje. Olas de hasta 1.40 metros de altura se registran en el borde costero continental del Ecuador desde el sábado 29 de julio del 2023, un oleaje que se extenderá hasta el próximo martes 1 de agosto. Mientras, en Galápagos alcanzarán hasta 1.80 metros. El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada (Inocar) advirtió sobre la presencia en la costa ecuatoriana de un nuevo tren de olas provenientes del Pacífico sur. Las costas ya registraron un oleaje moderado de tres días, desde el 26 al 28 de julio. Ver más</p>	
<p>Víctimas del naufragio en San Pablo llevan cinco días desaparecidas-La Hora Las tareas de búsqueda y rescate se reanudarán este sábado, 29 de julio de 2023, desde las 07:30. OTAVALO. – Se cumplieron cinco días sin rastro de dos mujeres víctimas del hundimiento de una barcaza en el lago San Pablo, en la provincia de Imbabura, así como cinco días de actividades acuáticas suspendidas, donde se han priorizado las tareas de búsqueda y rescate. Desde la Alcaldía de Otavalo informaron que el COE Cantonal, presidido por la alcaldesa Anabel Hermosa, trabajó este viernes 28 de julio de 2023, con 10 grupos de profesionales de las instituciones de rescate, como los bomberos de Otavalo, Ibarra, Cotacachi y Antonio Ante, equipos especializados de la Policía, Armada Nacional, fuerzas especiales de buceo del Ejército, con la colaboración de comuneros. Ver más</p>	
<p>Crisis carcelaria en Ecuador ¿es necesario depurar a los guías penitenciarios en las prisiones?-Ecuavisa Los últimos acontecimientos en la Penitenciaría del Litoral, en donde se hallaron fusiles, subametralladoras, lanzagranadas y explosivos encaletados en diferentes pabellones, así como como alcantarillas, paredes y otros sitios, abrió un fuerte debate sobre los filtros de seguridad y el rol que protagonizan los efectivos del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria. Guillermo Rodríguez, director del Servicio Nacional de Atención Integral para Personas Adultas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractoras (SNAI), indicó hoy, viernes 28 de julio de 2023, que hay un proceso de depuración de guías penitenciarios. De hecho, 16 fueron destituidos el año pasado y 37 en lo que va de 2023. Ver más</p>	
<p>Hallan armas y dinero a los detenidos por el asesinato de policías en Samborondón-Expreso Los dos hombres detenidos por la muerte del mayor de Policía Cristián Granizo Pumagualli y el cabo Cristian Enríquez Tigselema registran antecedentes penales y uno de ellos incluso una boleta de captura. Los dos sospechosos son Dalember Lara, quien fue detenido en la ciudadela Huancavilca Norte y Franklim Chávez, capturado en la urbanización La Joya. El coronel Fabary Montalvo, comandante encargado de la Zona informó que, tras el asesinato de los servidores policiales, ocurrido a las 09:40 de este jueves 28 de julio en Tarifa, parroquia de Samborondón se realizó una labor de investigación para dar con los responsables. Ver más Notas referentes: Primicias</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

<p>Capturan a supuesto integrante de Los Choneros, sospechoso de asesinar a un policía en Ventanas-El Universo</p> <p>En la provincia de Los Ríos fue capturado Michael M., alias Cara de Niño, supuesto integrante de la banda delictiva Los Choneros y a quien se señala como presunto responsable del asesinato de un servidor policial ocurrido esta semana en el cantón Ventanas.</p> <p>El ministro del Interior, Juan Zapata, anunció la aprehensión del sujeto a través de su cuenta en Twitter. El individuo registra antecedentes penales, informó el funcionario. Ver más</p>	
<p>Gobernación de Esmeraldas descarta ataque a centro de salud, daños ocasionados fueron por efecto colateral-El Universo</p> <p>No obstante, en el sector del dispensario se indicó que hubo un incidente por una paciente que llegó herida y requería atención.</p> <p>Afectaciones en los vidrios sufrió un subcentro del Ministerio de Salud (MSP) por parte de personas que exigían atención urgente para una mujer herida.</p> <p>El incidente ocurrió a las 02:00 de este sábado 29 de julio en el subcentro Nuevo Valle San Rafael, ubicado en el sur de la ciudad de Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>Las balas apagaron la vida de un inocente en Manta-Expreso</p> <p>Un menor de apenas 8 años es la nueva víctima colateral de un crimen en Manta. El hecho ocurrió en una zona comercial.</p> <p>La violencia no se detiene en Manta, Manabí. Las balas no tienen excepción ni toque de queda. La ola de terror sigue bañando de sangre y dolor a familias. El último caso registrado ha causado consternación porque la víctima fue un inocente niño.</p> <p>El hecho se registró la madrugada de este 29 de julio en la zona de comedores de la ciudadela El Palmar, frente a la terminal terrestre de Manta. Este sector es muy concurrido por la venta de alimentos como parrilladas, encebollados, batidos, pizzas, entre otros. Es un espacio familiar y comercial. Ver más</p>	
<p>Guayas: capturan a los presuntos asesinos de policías y su arsenal-Primicias</p> <p>La Policía halló en una casa de la etapa Quarzo de La Joya (Daule) dos fusiles, seis pistolas, dos revólveres y granada en poder de un sospechoso por el crimen de dos policías en Tarifa (Samborondón). En Guayaquil se detuvo a presunto autor material.</p> <p>Uno de los vehículos involucrados en el crimen de dos policías en la parroquia rural de Tarifa (Samborondón) condujo a unidades operativas y de investigación a dar con el presunto asesino del mayor de policía Santiago Granizo y del cabo segundo Cristian Enríquez. El coronel Fabary Montalvo, comandante subrogante de la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón), informó este 29 de julio de 2023, de la detención de dos sospechosos. En dos allanamientos se incautaron dos fusiles, seis pistolas, dos revólveres y dos granadas, dijo. Ver más</p>	
<p>Encontraron droga dentro de un cilindro de gas-La Hora</p> <p>El alcaloide fue hallado en un cilindro que llegó en uno de los camiones a la planta envasadora de gas de la ciudad de Ibarra, en Imbabura.</p> <p>IMBABURA. – Un total de 6.370 gramos de marihuana, distribuidos en 13 paquetes envueltos con cinta de embalaje, fueron encontrados dentro de un tanque de gas, en la ciudad de Ibarra.</p> <p>Desde el Comando de Policía de Imbabura señalaron que un funcionario de la envasadora de gas licuado de la ciudad encontró el cilindro de gas lleno de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización, por lo que inmediatamente dio aviso al ECU-911. Ver más</p>	
<p>Ecuador sin rastro para dar con el fentanilo-Expreso</p> <p>Para Naciones Unidas, el consumo de sustancias psicoactivas es “uno de los problemas más graves en todo el mundo”, sobre todo al evidenciarse el “incremento de uso de fentanilo, que genera un aumento alarmante de sobredosis, especialmente en Estados Unidos”, donde mueren más de 150 personas al día a causa de esta droga, de acuerdo al Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades de ese país.</p> <p>En Ecuador, este producto ilícito circula por las calles y las entidades a cargo del control no han hecho advertencias del peligro que porta. El 12 de julio, EXPRESO hizo una consulta formal –vía correo electrónico– a la Agencia Nacional de Regulación, Control y Vigilancia Sanitaria (Arcsa) para conocer los trabajos que se realizan para controlar la circulación ilícita de este opioide sintético, pero hasta el cierre de esta edición no dieron respuesta. Ver más</p>	
<p>Ministerio del Interior y Municipio de Ambato firman convenios para mejorar la seguridad-La Hora</p> <p>El Ministerio del Interior y el Municipio de Ambato firmaron convenios marco de cooperación para fortalecer la prevención, protección y seguridad ciudadana.</p> <p>Este evento contó con la participación del ministro Juan Zapata, el Gobernador y Prefecto de Tungurahua; la Alcaldesa del cantón, representantes de la Policía Nacional, entre otras entidades.</p> <p>A través del convenio entre el Ministerio del Interior y el Municipio de Ambato se pretende establecer una relación interinstitucional basada en acciones coordinadas y complementarias para asegurar la seguridad ciudadana y convivencia social pacífica. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

<p>Prisión preventiva para dos sospechosos del asesinato de policías en Tarifa-El Universo Una jueza de la Corte Provincial de Justicia del Guayas dictó prisión preventiva, este sábado 29 de julio, para dos sospechosos del asesinato de dos policías en Tarifa, en Samborondón. El crimen ocurrió la mañana de ayer cuando el jefe policial de Samborondón, mayor Christian Granizo, y su edecán, el cabo Christian Enriquez, compraban jugos en un local de la carretera. Ver más</p>	
<p>Ladrones armados se llevan USD 9.955 de un edificio en el centro de Ambato-La Hora Fueron 9 mil 955 dólares los que los antisociales armados robaron a una madre y su hijo, dentro de un edificio en el centro de Ambato. El hecho está en conocimiento formal de las autoridades desde el viernes 28 de julio de 2023. Al ECU 911 fue reportado el ilícito. Policías del Binomio Matriz 1 acudieron al lugar de los hechos para auxiliar a las víctimas y conocer los pormenores del suceso. Ver más</p>	
<p>Iván Duque: "La violencia en Ecuador es porque se han enfrentado las mafias"-Extra El expresidente de Colombia, Iván Duque, visitó Ecuador y habló de todo en una entrevista con EXTRA. Aunque su viaje al país fue para instalar la iniciativa Concordia para el Amazonas, un proyecto de protección ambiental, se refirió a la inseguridad que atraviesa el país y a las elecciones anticipadas. (Te puede interesar: Ecuador atraviesa una violencia sin control) - ¿En qué consiste la iniciativa Concordia por el Amazonas? Ver más</p>	
<p>Guerrilleros liberan al hijo de un alcalde colombiano secuestrado hace dos semanas-La Hora Wilmer Andrés Campo, de 31 años de edad, es hijo del alcalde del municipio de Rosas (Cauca), José Roberto Campo. COLOMBIA. – Las disidencias de las FARC 'Carlos Patiño' dejaron en libertad al hijo del alcalde del municipio de Rosas, a quien habían secuestrado el 14 de julio de 2023, en una zona rural del departamento colombiano del Cauca, informó este viernes (28 de julio) el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). Ver más</p>	
<p>Petro quiere comprar plantaciones de coca para producir fertilizantes-La Hora COLOMBIA. – Que la hoja de coca sea usada para producir fertilizantes sin carbón e, incluso, que el Gobierno pueda comprar esos cultivos, es la última propuesta del presidente colombiano, Gustavo Petro. Así lo expresó este 28 de julio de 2023, en su visita a la Sierra Nevada de Santa Marta (norte), en donde presentó la estrategia 'Tejido de Paz', un programa de apoyo a la construcción de paz a partir de la formación e investigación concertada con los pueblos indígenas sobre el uso ancestral de la hoja de coca, impulsado por el Servicio Nacional de Aprendizaje (SENA) con el acompañamiento de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Ver más</p>	
<p>Nicolás Petro, hijo del presidente colombiano, detenido por lavado de dinero-Primicias Nicolás Petro, el hijo mayor del presidente de Colombia, Gustavo Petro, y diputado de la Asamblea del Departamento del Atlántico, fue detenido este sábado por la Fiscalía, que lo investiga por el posible delito de lavado de dinero y enriquecimiento ilícito, informó esa institución. Además de Petro hijo fue capturada su exesposa Daysuris Vásquez, quien a comienzos de año lo acusó de recibir de un narcotraficante una alta suma de dinero para la campaña del hoy presidente y de quedarse con ese dinero. Ver más</p>	
<p>@gadlatacunga Vacacional Vive Turismo 2023 Nuestros niños del curso vacacional visitaron la Escuela Técnica de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, ahí conocieron las actividades que realizan los alumnos militares de la ETFA. #FabricioTinajeroAlcalde #Latacunga Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En las instalaciones del ECU-911, con la presencia de autoridades de #Cuenca se realizó el simulacro de las elecciones anticipadas 2023, donde se conoció el desarrollo del proceso, fin establecer coordinación y asistir en todos los protocolos establecidos. #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Operación ejecutada por el @EjercitoECU en #Imbabura sector Mina vieja contra la minería ilegal, deja como resultado la destrucción de 1 cambuche y el decomiso de: - Material mineralizado - Explosivos - Combustible - Químicos - Maquinaria y herramientas para minería. #EjércitoECU Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

<p>@EjercitoECU @EjercitoECU durante operación militar en el puente internacional Rumichaca detuvo la marcha de 1 vehículo de #Colombia, en el chequeo se localizó: - 9 Armas - 1850 municiones - 14 alimentadoras Material que fue decomisado y entregado a la autoridad competente. #EjercitoECU Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Imbabura En la parroquia Buenos Aires, sector Mina Vieja 1300 sacos de material mineralizado, explosivos, combustible, herramientas para actividades de minería ilegal (taladros, generadores de luz, entre otros), fueron decomisados y entregados a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Tulcán Un ciudadano extranjero fue aprehendido en el Puente Internacional Rumichaca, al intentar transportar armas no letales en su vehículo, en el registro se decomisó: 7 pistolas, 2 revólveres y 1850 municiones traumáticas. #FFAAContigoec Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Equipo de vuelo AW 119 ke de la Fuerza Aérea cumplió misiones de mando y control en el Centro de Privación de Libertad N°. 1 #Guayas, ejecutando sobrevuelos de vigilancia y reconocimiento aéreo en la Penitenciaría del Litoral. #EstamosContigoEcuador ec #NoParamos ec Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Precautelamos la seguridad de la población, la Fuerza Aérea a través del Ala de Combate N°. 22 intensifica las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en los sectores de la Atarazana, Alborada y Sauces. #EstamosContigoEcuador ec #NoParamos ec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En Muisne un sujeto que se transportaba en un vehículo fue aprehendido, en su poder se decomisó 1 pistola cal. 9 mm. y 30 municiones, las evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. #FFAAContigoec Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #San Lorenzo La #ArmadaEcuatoriana, a través del Batallón de Infantería de Marina Nro. 11 "San Lorenzo", Durante la ejecución de una patrulla fluvial en el Río Mataje, se realizó la interdicción de 01 embarcación sin nombre tripulada por dos personas. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Manabí La #ArmadaEcuatoriana a través de la #DIGEIM con el objetivo de conmemorar el "Día Internacional de la Defensa del Ecosistema Manglar", ejecutó una campaña de sensibilización y limpieza del manglar y playa en el sector de #SanJosé en cooperación con el #GADMonstecristi Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

<p>@armada_ecuador #Guayaquil En el patio de honor de la Academia de Guerra Naval de la @armadaecuadoriana, se realizó la Ceremonia Militar del Caleuche y Bogatún de Combate por las Glorias Navales de la Armada del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #SantaElena La #ArmadaEcuatoriana a través de la #DIGEIM realizó la conformación de la brigada "Guardianes del Mar" en la Unidad Educativa Santa Rosa con 30 alumnos, en donde se ejecutaron actividades centradas en la fomentación de la conciencia marítima. Ver más</p>	
<p>@CNEPastaza #EleccionesAnticipadas2023Ec Como parte del Primer #SimulacroElectoralEc personal de @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador actuaron en la toma de recinto. Garantizando un proceso electoral seguro y transparente, este 20 de agosto de 2023. Ver más</p>	
<p>@CancilleriaEc #Comunicado El Ejército ecuatoriano realizó un operativo antidrogas en el sector fronterizo de La Hormiga, Sucumbíos. Las cancillerías de Colombia co y Ecuador ec mantienen un diálogo continuo sobre el hecho. Ver más</p>	<p>COMUNICADO DE PRENSA</p> <p>Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana Quito, 29 de julio de 2023</p> <p>El Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana recibió en esta fecha, 29 de julio de 2023, información por parte del Ministerio de Defensa Nacional respecto de un operativo antidrogas realizado por fuerzas del Ejército ecuatoriano en el sector fronterizo de "La Hormiga", Provincia de Sucumbíos, en territorio nacional, debidamente programado en el marco de las actividades de lucha contra el narcotráfico en la frontera norte.</p> <p>La Cancillería ecuatoriana sostiene conversaciones confidenciales con las autoridades colombianas respecto de cualquier situación que pudiere surgir sobre este operativo, dentro del marco de los mecanismos de diálogo que mantienen ambos países.</p>
<p>@CNEGuayas #SimulacroElectoralEc Miembros de la @PoliciaEcuador y las @FFAAECUADOR proceden a ejercer su derecho al voto facultativo para #EleccionesAnticipadas2023Ec. Ver más</p>	
<p>@ZoomEcuador #URGENTE ¡GRAVE DENUNCIA! ¿VILLAVICENCIO NEGOCIANDO CON LOS TIGUERONES? @ppsesa denuncia que el partido de Fernando Villavicencio, conjuntamente con Lasso negociaron y están asociados con la banda de crimen organizado "los tigueros". Aquí la evidencia 1 Ver más</p>	<p>Jose Serrano Salgado @ppsesa</p> <p>Urgente 🚨 El partido de Fernando Villavicencio, conjuntamente con el #LassoGobierno de @LassoGuillermo negociaron y están asociados con la banda de crimen organizado "los tigueros". Aquí la evidencia, el mismísimo coordinador nacional de @GenteBuena @ikimontana y @Constanze Ecu de Villavicencio "saluda" y agradece por la PRESTA EN ESMERALDAS (Misas masacres y asesinatos de las últimas horas) a sus aliados LOS TIGUERONES y les "confirma" y les ratifica su compromiso y lealtad para "seguir" trabajando, así como han trabajado con el gobierno de lasso, cuando Villavicencio "gana" la presidencia!</p> <p>#LosMalicosSiempreHanSidoSíEsos</p> <p>Atentos a que no suspendan las elecciones!</p>

COYUNTURA

Recursos electorales provocan retraso de cuatro días en distribución de papeletas-Expreso

El CNE se vio obligado a reprogramar la entrega de los documentos. La situación más inquietante se registra en la circunscripción uno de Manabí.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) informó este 29 de julio de 2023 que el inicio de la distribución de las papeletas y el material para las elecciones adelantadas del 20 de agosto tendrá un retraso de cuatro días.

En el cronograma estaba planificado que esta fase de los comicios empiece el 2 de agosto, pero por las demoras que provocaron los recursos contenciosos electorales en la impresión de papeletas de ciertas dignidades, empezará el 6 de agosto. [Ver más](#)



China abre una nueva ruta marítima directa y más rápida con Sudamérica-La Hora

La nueva ruta de contenedores une el puerto nororiental chino de Tianjin con países de América Latina, entre ellos Ecuador.

PEKÍN.- El puerto de Tianjin, el más importante del norte de China, inauguró una nueva ruta marítima directa con Centroamérica y Sudamérica, que reducirá los tiempos de transporte, informó este 30 de julio de 2023 la agencia oficial Xinhua.

Nueve buques portacontenedores de 35.000 toneladas, operados por la compañía Wan Hai Lines, cubrirán la ruta, que pasará por puertos de varios países, entre ellos México, Panamá, Colombia y Ecuador, según el representante de la empresa Marc Shia, citado por la agencia. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

CNE: Elecciones anticipadas contarán con 1.500 observadores-Primicias

El Consejo Nacional Electoral (CNE) organizó este sábado 29 de julio un primer simulacro nacional de elecciones anticipadas en 24 recintos del país. El objetivo es poner a prueba equipos técnicos, sistemas informáticos, logísticos y planes de seguridad.

Las elecciones presidenciales y legislativas anticipadas 2023 y las consultas populares del Yasuní y Chocó Andino contarán con 1.500 observadores, incluyendo una misión de 75 a 80 delegados de la Organización de Estados Americanos (OEA). [Ver más](#)



Simulacro nacional de elecciones anticipadas se realiza en Ecuador-El Telégrafo

Este sábado, 29 de julio de 2023, se realizó el Primer Simulacro Nacional de las Elecciones Presidenciales y Legislativas Anticipadas 2023; más las consultas Populares del Yasuní y Chocó Andino. Estuvo a cargo del Consejo Nacional Electoral (CNE).

Diana Atamaint, presidenta del CNE, indicó que este ejercicio técnico permitirá a la institución optimizar sus procedimientos para los comicios del 20 de agosto y entregar, en el menor tiempo posible, los resultados de la voluntad ciudadana expresada en las urnas. [Ver más](#)



Los pueblos indígenas en aislamiento voluntario, otro eje del debate en la consulta popular por el Yasuní

Habitantes habrían divisado una nueva «familia»: los kugairi. El Ministerio de la Mujer «no cuenta con registros de otros grupos indígenas en aislamiento».

La consulta popular que propone mantener bajo tierra el crudo del bloque 43 en el Yasuní ITT integra de forma paralela la discusión sobre la situación de los pueblos en aislamiento voluntario (PIAV), para los cuales, en caso de ganar el Sí, el Estado estará obligado a implementar medidas para su protección, según lo ordenó la Corte Constitucional (CC). [Ver más](#)



OPINIÓN

Fiestas sangrientas y con pánico- Gaitán Villavicencio-Expreso

Es necesario romper ese círculo perverso, maldito y criminal de líderes presos y de manejo e intervención en la violencia urbana a través de sicarios.

En la conmemoración de los 488 años del último traslado de Guayaquil del Cerrito Verde, según Expreso, “se registraron más de quince atentados en menos de 24 horas” a nivel nacional: el 23 de julio se asesinó al estilo sicariato al alcalde de Manta, Agustín Intriago, en un barrio popular del mencionado puerto, horas de terror se vivieron en varias zonas de Esmeraldas. [Ver más](#)



Rendijas- José de la Gasca-Expreso

La Corte Constitucional (CC) acaba de dictar una sentencia (2571-18-EP/23) con la que en algo contribuye a reducir estas malas prácticas.

Uno de los graves problemas de la desinstitucionalización de la justicia, de la poca o nula credibilidad que se siente sobre la Función Judicial, radica en la laxitud del concepto de “juez natural” que la perversión de la práctica de la abogacía instituyó como herramienta preferente para fraudes.

Claro, a cuenta de decir que “todos los jueces son competentes” para conocer garantías jurisdiccionales (acciones de protección o habeas corpus, por ejemplo), se habilitó a cualquier togado, no importaba el lugar, para administrar justicia sobre lo que sea, sin importar límites territoriales. [Ver más](#)



El Yasuní y la farsa de los ambientalistas- Martín Pallares-Expreso

Lo que nunca hacen es mencionar la posibilidad de dejar de incentivar el consumo de los combustibles fósiles. Es más, se cuidan de no hacerlo.

Una mayoría de los ambientalistas que militan a favor del Sí en el tema de Yasuní, incluido uno de los candidatos presidenciales, son unos farsantes: sostienen que no hay que explotar el petróleo que está bajo esa extraordinaria reserva de biodiversidad, pero no están dispuestos a que se eliminen los subsidios a los combustibles fósiles, por lo que el Estado paga tres o cuatro veces más de los que recibe por la explotación de ese crudo. [Ver más](#)



Estado de decepción-La Hora

Quiero escribir, solo para tratar de mitigar la pena, el dolor que siento en lo más íntimo de mi ser, al ver al país, que fue el lugar natal de mis ancestros, es el mío propio y el de mi descendencia, al mirar a mi patria que se ha convertido en tierra de nadie, en una lucha sin cuartel, en un Estado que se gobierna desde lo más lúgubre que tiene una región, que son sus cárceles, sobre todo en esos Estados, en los cuales no se ha logrado desarrollar una economía sólida, capas sociales sustentables, generaciones con un mínimo de educación; nación con una falta de salubridad, desprotección total frente a los desastres de la naturaleza, ya sea en las ciudades principales, la capital de la República, los poblados más alejados o los suburbios de la Costa, las pequeñas aldeas de la Sierra y los manglares del Oriente. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

¿Quién provoca el caos? Kléber Mantilla Cisneros-La Hora

Con sorprendente cinismo, recibimos imágenes de horror y los mensajes pacificadores de los cabecillas de las bandas delictivas desde las prisiones, colocados en redes sociales. El vértigo de una criminalidad desbordada y la crueldad agobiante de masacres entre mafias; el sicariato que acabó con la vida del alcalde de Manta, Agustín Intriago; la disputa territorial del narcotráfico y un arsenal de guerra encontrado en la Penitenciaría; la serie de atentados violentos con explosivos y balaceras en Esmeraldas, el secuestro de decenas de policías y guías penitenciarios, que se presentan como actos escalofriantes, planificados, en medio de una coyuntura electoral política; y, la incapacidad del Estado para impedir y reprimir la ola de inseguridad. Nadie en la calle está libre de morir. [Ver más](#)



Secuestrados por las mafias-César Ulloa-La Hora

Ecuador dejó de ser la isla de paz que tanto nos enorgullecíamos hace décadas, porque la violencia y la inseguridad nos superan todos los días. Tampoco somos la Colombia de los años 90 ni el México actual, sin embargo, al ritmo como avanzan las cosas, todo puede suceder debido a la incapacidad del Estado para tomar el control de su propio territorio; en otras palabras, hay lugares en donde las fuerzas del orden perdieron autoridad, además de tener un sistema de justicia en la peor descomposición a la que hayamos asistido. En este escenario, los ecuatorianos somos valientes porque vivimos a la 'buena de Dios'. Si algo nos llegara a suceder, no hay a donde acudir. Cada cual se salva como puede. [Ver más](#)



El día a día nace Alfonso Espín Mosquera-La Hora

"No vamos a trabajar para los vacunadores", dice dueña de bazar en Guayaquil... Hace 4 meses murió asesinada Náthaly López, directora administrativa del Hospital Teodoro Maldonado, por no dejarse chantajear de las estructuras de corrupción... Más de 50.000 personas se sumaron al desempleo de mayo a junio en Ecuador... 31 guías penitenciarios han sido destituidos por corrupción en 2023... Guayaquil: Dos elementos de la Policía Nacional fueron asesinados... "Los tiempos para una consulta médica en cualquier parte del mundo no son de hoy para mañana, sino para tres semanas, un mes y a veces dos, tres meses", dice el presidente del IESS... El trámite de jubilación es un calvario, más de 3.000 causas represadas solo en Guayas y, hay que mendigar y rogar... [Ver más](#)



No se preocupen: con los correistas se arregla todo-Ugo Stornaiolo-La Hora

Se normaliza la violencia y se cuentan los muertos. El intento de asesinato al alcalde de Durán, Luis Chonillo, las amenazas al alcalde de Playas, Gabriel Valladares; y atentados y homicidios contra candidatos a asambleístas fueron noticia de primera plana. El cobarde asesinato del alcalde de Manta, Agustín Intriago -el quinto más votado en las recientes elecciones-, muestra un síntoma: el país se volvió otro México. [Ver más](#)



Falacias e ignorancia: tiempos electorales-Fabián Cueva

Época especial para los ecuatorianos. En apenas 4 años estamos y estaremos viviendo prácticas de 'plena democracia', un desborde de 'cultura política', una demostración de 'madurez cívica' que nos permitirán absorber sin preocupación campañas electorales cortas y rápidas.

Desconcierto no existe. En agosto hemos de elegir nuevamente a las principales autoridades del país y hasta responderemos inquietudes ecológicas y ambientales, con un pequeño costo que no perjudica a la 'bonanza económica' en la que vivimos, 281 millones de dólares. [Ver más](#)



El Central como caja chica-Walter Spurrier Baquerizo-El Universo

Rafael Correa y Andrés Arauz dialogaron sobre lo que sería la política económica bajo Luisa González. A diferencia de otras candidaturas, saben exactamente lo que quieren hacer y lo divulgan. Proponen una política monetaria incompatible con la dolarización. Que el Banco Central opere como un banco comercial y preste el dinero "que está ocioso". Estas son seis razones por las que la propuesta es imprudente:

1) El Central es un banco de reserva y no comercial. Los bancos depositan ahí dinero que reservan para atender requerimientos de retiros de sus clientes. [Ver más](#)



Corrupción carcelaria-El Universo

Deberían hacer reingeniería de las administraciones y personal carcelario corrupto, si no seguirán la corrupción, los motines.

Las cárceles ecuatorianas son bastiones de poderosas bandas del narcocrimen organizado, tienen la mejor tecnología de comunicación, armas, telefonía, tablets, drones, internet, equipos, etc.; guardan dinero, balas, armamentos, drogas...; tienen personal, gentes, testaferreros, que trabajan para ellos con eficaz libertad. [Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de julio de 2023

La seguridad del pueblo es la ley suprema- Mauricio Riofrío Cuadrado-El Telégrafo

Tal cual..., así reza la proclama del estadista romano Cicerón lanzada a mediados del siglo I a.C, por ello la seguridad del estado ha sido históricamente la preocupación de la humanidad. Aterrizados en el Ecuador de este siglo, cuando el Dr. Francisco Huerta Montalvo (+), en décadas pasadas, se refería al surgimiento de un narcoestado, pocos fueron los oídos receptivos que reflexionaron sobre aquello y ninguna acción o política pública preventiva se gestó ante semejante afirmación, indudablemente la advertencia venía de un sesudo análisis y una esclarecida visión. Hoy en medio de una tempestad de bala, asesinatos, droga, sicariato, e inseguridad, vivimos con miedo una triste y dramática realidad que peligrosamente puede desembocar en un caos de impredecibles consecuencias. [Ver más](#)



América Latina y Europa necesitan una relación estratégica-Jorge Ortiz-Primicias

En un mundo que está volviendo vertiginosamente a la Guerra Fría y a la política de bloques, América Latina y Europa Occidental están obligados a tener una relación estratégica profunda, porque son, lo quieran o no, aliados inevitables. Son 60 países que representan el 14% de la población mundial. Sin embargo, en la reciente cumbre de la Unión Europea con la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe, los avances fueron modestos y las desavenencias saltaron Entérese cuáles fueron las posiciones de los bloques sobre la invasión rusa a Ucrania y las polémicas en la video columna semanal de Jorge Ortiz. [Ver más](#)



MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

Fueron capturados los responsables del asesinato de dos policías en Samborondón-Telemazonas	
En Guayaquil más de 150 miembros municipales recorren las 41 zonas más conflictivas de la ciudad-Telemazonas	
El Consejo Electoral realizó el primer simulacro de los comicios-Ecuavisa	
Abandonan casas en Durán por inseguridad-Ecuavisa	
Siete sectores económicos bajo alerta por el fenómeno del niño-Telemazonas	
En Colombia fue capturado Nicolás Petro Burgos hijo del presidente Gustavo Petro-Telemazona	